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Политическое просвещение
в центр внимания

Н а заседании бюро Н ава
шинского райком а партии 22 
ноября обсуж дался вопрос об 
итогах первых занятий в сети 
партийного просвещения н аш е
го района. Больш инство пар
тийных организаций, учиты вая 
требования X X III с’езда КПСС 
в деле идейно-политического 
воспитания трудящ ихся, удели
ли подготовке политической 
учебы большое внимание. Сей
час у нас работает 56 началь
ных политшкол, 38 школ основ 
марксизма-ленинизма, 26 тео
ретических семинаров. Всего 
политической учебой в районе 
охвачено в текущем году свы
ше трех тысяч коммунистов и 
беспартийных.

Руководящ ие работники вто. 
рой год учатся в районной шко 
ле партийно-хозяйственного ак 
тива. Коммунисты с высоким 
общ еобразовательны м уровнем 
утверждены пропагандистами. 
Из 196 пропагандистов высшее 
образование имеют 122 челове
ка. Успех политической учебы 
зависит преж де всего от про
пагандистов, от их идейно-тео
ретического уровня.

Такие' пропагандисты, как 
П Ф. Тренкунов (М онаково), 
И. М. Новиков (П оздняково),
С. Е. Койнов (поселок Т еш а), 
Г. И. Локтионов (техникум),
А. Г. М урахтанов и А. И. С а
марин (завод стройматериалов 
№  7), М. С. Н азаров (торг),
А. А. Ф адеев (судостроитель
ный завод, Я- А. Козлов (П ер
вомайский микрорайон) и дру
гие, имеют многолетний опыт 
пропагандистской работы, хо
рошо владею т педагогическим 
мастерством, своим слуш ате
лям  даю т хорошие и прочные 
знания. Их опыт долж ен стать 
достоянием всех пропагандис
тов района.

Н а бюро райкома партии бы
ло указано о необходимости 
улучшения методической рабо
ты с пропагандистами. К аби
нет политического просвеще
ния нам ечает провести с про
пагандистами методические и 
теоретические конференции, бу
дут организовываться взаим 
ные посещения занятий с по
следующим их обсуждением.

Н а районных семинарах пла
нируется больше проводить 
собеседований и обменов опы
том работы. Будут прочитаны 
лекции о ленинских принципах 
партийной пропаганды, о педа

гогических и психологических 
элем ентах в пропаганде.

П ропагандистам  необходимо 
самим больше учиться. С амо
образование в новой системе 
политического просвещения 
является основным методом и 
дл я  слуш ателей, и для пропа
гандистов. В этом деле моло
дым пропагандистам  надо 
учиться у опытных, которые 
постоянно работаю т над со
бой, стараю тся больше знать и 
лучш е овладеть мастерством 
пропагандиста.

Многие слуш атели у нас еще 
не имеют учебников, хотя в 
м агазинах книготорга они сей
час есть. Без учебников не мо
ж ет быть самообразования. 
Сейчас требуется, чтобы ком
мунисты-слушатели изучали 
марксистско-ленинскую  тео
рию по учебникам и по перво
источникам—надо изучать р а
боты и труды основоположни
ков марксизма-ленинизма.

Партийным организациям  
уж е сейчас следует готовить 
пропагандистов к будущему 
учебному году, к изучению по
литэкономии в ш колах основ 
марксизма-ленинизма. Где есть 
возможность, необходимо внед
рять в помощь основным про
пагандистам  заместителей, ко
торые самостоятельно, а так 
же через семинары и курсы 
долж ны быть подготовлены к 
будущ ему учебному году.

Некоторые партийные орга
низации до сих пор не уделя
ют достаточного внимания по
литической учебе комсомоль 
цев, работе комсомольских 
школ и кружков. Политическая 
учеба комсомольцев необходи
ма для идейно-политического 
воспитания, для формирования 
высоких моральны х качеств у 
молодежи.

В связи с приближением 
знаменательных д ат— 50-й го
довщины Великой Октябрьской 
социалистической революции и 
100-лётия со дня рождения
В. И. Л енина— необходимо со
верш енствовать и улучш ать 
идейное воспитание советских 
людей, добиваться, чтобы 
нравственные принципы мо_ 
рального кодекса строителя 
коммунизма становились нор
мой их жизни.

П. НАУМОВ,
заведующ ий кабинетом поли

тического просвещения 
РК КПСС,

ЛУГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
С каждым годом наращива
ет свои производственные 
мощности гигант химичес
кой промышленности Севе. 
ро-донецкий комбинат. Сей
час на предприятии ведется 
сооружение крупного комп.„ 
лекса по выпуску винила- 
цетата—продукта для со
здания многих химических 
изделий. Коллектив строите
лей и монтажников в честь
50-летия Советской власти 
обязался сдать комплекс до. 
срочно. Слово у них не рас
ходится с делом. Стройка 
идет с опережением графика-

На сооружении комплекса 
отличается бригада строите. 
лей-монтажников коммуни
стического труда Ивана То- 
локольникова.

На снимке (слева напра
во): строители бригады
Иван Толокольников, Вик
тор Романов, Николай Пи- 
ляев и Владимир Борисов.

Фотохроника ТАСС.

Рейд помог
14 ноября членами «Ком

сомольского прожектора» 
сделан рейд по проверке го
товности секций на комсо. 
мольском судне «XV съезд 
ВЛКСМ ».

Результатом  его явилось, 
что цех СК-2, задерж иваю 
щий продукцию, ускорил ее 
выпуск. Руководство цеха 
СК-1 такж е обязалось, что 
детали на это судно будут 
сданы в срок.

Е. ИВЕНТЬЕВ, 
начальник ш таба «КП».

и В А Х Т Е , П Я Т И Л Е Т К И
Обязательства выполняют

Коллектив центральной котельной взял на себя социа
листические обязательства в честь приближ аю щ егося 50-ле
тия Советской власти.

«Качественно и своевременно производить ремонт ко
тельного оборудования и бесперебойно снабж ать завод па
ром»,— говорится в обязательстве.

Из ремонтных рабочих котельного оборудования пока
зываю т образцы  труда В. Сасин, В. Лощ илов, Н. М онахов, 
Н. Грачев, П. Н овиков, В. Чарыков. Хорошо работаю т в эти 
дни и кочегары И ван Федорович Ерин и А лександр П етро
вич М онахов, с честью выполняя взятые обязательства.

З а б о т а  о б  у р о ж а е
Несмотря на засуху это 

го лета, урожай сельскохо
зяйственных культур в на
шем колхозе был все-таки 
неплохой. Агротехника куль
тур отмечалась высоким 
уровнем. Сев был проведен в 
лучшие сроки, качественны, 
ми семенами. Было вывезе
но достаточное количество 
удобрений.

Полеводы нашего колхоза 
и сейчас считают удобрение 
полей главным слагаемым 
урожая.

Они знают, что высокий 
урожай будущего года зави
сит от того, насколько мы 
сумеем насытить землю  
удобрениями.

—Земля нас кормит тог
да, когда мы ее кормим,— 
говорит полевод Вера Ива
новна Минеева.

Заготовкой и вывозкой на 
воза мы начали заниматься 
с начала этого месяца. К аж 
дый день 8-9 лошадей заня
ты на вывозке навоза. Тру
женики полей знают цену 
этого удобрения. За 18 дней 
вывезено 150 тонн навоза 
Планируется вывезти навоза 
за зиму 2 тысячи тонн. Хо 
чется отметить добросовест- 
ный труд таких колхозниц, 
как Веры Ивановны Мине- 
евой, Елизаветы Яковлевны 
Гаврилиной, взгляд которых 
устремлен в будущее уро
жая. Полеводы нашего кол
хоза стремятся добиться в 
следующем году новых тру
довых успехов.

В. ШУЛАЕВА, 
агроном Ефремовского 

колхоза.

Спасибо тебе, Ефимыч!
Н а краю  деревни Коробково 

стоит небольшое здание. И з
далека слышится ровный по
стук. Это стучит молотом об 
наковальню  бессменный куз
нец Коробковского колхоза 
Федор Ефимович Карпов, кото
рый начал свою кузнецкую де
ятельность с организации кол
хоза. И вот ему уж е 67 лет. 
Пенсионер. Но не хочет рас
ставаться со своим ремеслом. 
Сколько из его рук вышло по
чиненной техники, которой в 
колхозе за последние годы 
стало так  много!

Н аступила зима. Федор Ефи. 
мович уж е давно начал при 
помощи токарного, сверлильно. 
го станков и других, механиз
мов, что имеются в кузнице, 
ремонт всех видов сельхозору- 
дий. Н ужно как  можно быст

рее подковать колхозных 
лошадей.
Все эти обязанности лож атся 
на него, коробковского труж е- 
ника-кузнеца, который с честью 
их выполняет. Много кузнец 
делает и для нуж д колхозни
ков. Кто, кроме него, может из
готовить петли для дверей, ко 
черту, ухват, летом искусно 
наточить косу? Б лагодаря  все
му этому, Федор Ефимович 

j пользуется среди односельчан 
большим авторитетом. Предсе 

1 дателю  колхоза Владимиру 
! П авловичу Гришину ж алко  та- 
! кого отличного мастера. Н о де_
' лать нечего. Когда-то придется 

с ним расставаться.

I —М ожет, на отдых пойдешь, 
j Ефимыч?— говорит председа
тель осторожно.— П отрудился 
ты славно, спасибо тебе.

—Д а  что вы, Владимир П ав
лович,—отвечает на это к у з . 
нец. П ока сила есть, еще пора
ботаю. Привык я к кузнице, 
как  к детищ у своему. Трудно 
и подумать, что когда-нибудь 
покину его. П роработал столь
ко лет, а каж ется, и не рабо
тал. Время... К ак быстро оно 
течет, это время...

Д а , хороший ты, Ефимыч, 
человек. Н о не нынче-завтра 
ты покинешь кузницу,- уйдя на 
заслуж енный отдых.

Хочется пож елать правлению 
колхоза, чтобы они сейчас на
чали готовить человека для 
работы в кузнице, пока рабо
тает Федор Ефимович с тем, 
чтобы кузнец мог передать ему 
свое мастерство.

Г. ЯШИН,
селькор.
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Реш ения X X III съезда 
КПСС обязываю т партий
ные организации всемерно 
помогать н направлять рабо
ту комсомольских органи
заций, мобилизовывать 
комсомол и молодеж ь на 
выполнение пятилетнего 
плана.

П артийная организация 
судомеханического цеха су
достроительного завода счи
тает своим долгом повсе
дневно помогать и контро
лировать работу комсомоль
ской организации цеха. Не 
остаю тся без внимания все 
реш ающ ие вопросы в ж и з
ни комсомола.

К омсомольская организа
ция насчитывает в своих 
.рядах 80 человек. Комсо
мольское бюро, возглавля
емое секретарем  тов. Р ы ба
ковым, ведет повседневную 
работу среди молодежи це
ха. В текущ ем году комсо
мольское бюро провело 12 
заседаний, 6 комсомоль
ских собраний, на которых 
обсуж дались вопросы про
изводства, дисциплины, спо
ртивной работы, отдыха. 
Комсомольцы цеха сорев
нуются за звание коллекти
ва коммунистического тру
да, самоотверженным тру
дом показы ваю т пример 
всей молодежи. Такие ком
сомольцы, как  В ячеслав Л у
кин, Валентин Подоприго- 
рин, Владимир К он д ратов , 
Владимир Кондаков и мно
гие другие выполняют свои 
нормы на 140-200 процен
тов .

При подведении итогов 
соревнования в честь XV 
съезда В Л КСМ  на лучш е
го по профессии комсомоль

ЧССР- В государствен
ном хозяйстве Биловец 
установлена одна из пер
вых силосных башен (на 
снимке), изготовленных 
на Витковицком метал
лургическом заводе име
ни Клемента Готвальда в 
Остраве- Высота соору
жения—15 метров, диа
метр—6 метров- Вмеща
ет башня 450 кубических 
метров зеленой массы. 
Этого питания хватит 
40-50 коровам на целый 
год.

Фото ЧТК—ТАСС.

цам  слесарю  Н. Н икулову, 
токарю  Г. Засухину, ф резе
ровщ ику Б.Терентьеву бы
ли вручены Почетные грам о
ты районного комитета
влксм.

Комсомольцы активно про
вели объявленный на заво
де двухмесячник по сбору 
металлолома, заняв первое 
и второе места. Принимали 
р а с т и в  в объявленной эс
таф ете «Молодой рациона
лизатор», в которой комсо
молец В. Фролов удостоен 
денеж ной премии. Комсо
мольцы цеха, сочетая свою 
производственную работу с 
общественной, настойчиво 
повышают свой общ еобра
зовательный уровень.

49 комсомольцев цеха 
учатся в техникуме и шко
ле рабочей молодежи. Трое 
комсомольцев учатся заоч
но в Горьковском политех
ническом институте.

По предложению  партий
ного бюро цеха, комсо
мольцы провели широкую 
подписку на газеты и ж ур
налы среди коллектива. 
К аж ды й комсомолец выпи
сы вает один и более номе
ров газет и ж урналов. Все
го ими выписано 127 экзем 
пляров периодических изда
ний.

По инициативе комсомо
ла проведены два суббот
ника по устройству спорти
вных площ адок. Созданы
волейбольные и футболь
ные команды, проведено со
ревнование по настольному 
теннису. Н аряд у  со спор
тивными мероприятиями 
комсомол организовал две

экскурсии по изучению род
ного края. .

Партийное бюро предло
ж ило комсомольцам орга
низовать при красном угол
ке передвижную библиоте
ку, создать стенд, посвя
щенный Героям Советского 
Союза из нашего района. 
Эта работа комсомолом вы
полнена. Многие работники 
цеха пользую тся книгами 
своей библиотеки. В цехе 
часто можно видеть острые 
«Колючки», «Комсомоль
ский прожектор».

П ланируя свою работу, 
партийное бюро предлож и
ло комсомольской органи
зации цеха организовать 
среди молодеж и изучение 
м атериалов XV съезда 
BJIKCM , развернуть социа
листическое соревнование 
за  достойную встречу 50-ле
тия Советской власти, при
нять активное участие в 
спортивных соревнованиях.

О днако несмотря на ряд 
положительных результатов 
в работе комсомольской ор
ганизации цеха, следует от
метить и то, что у нас еще 
не организована худож ест
венная самодеятельность, 
слабо работает совет крас
ного уголка, есть еще сре
ди молодеж и наруш ители 
трудовой дисциплины, пра
вил общественного порядка 
и ряд других недостатков, 
над устранением которых 
общественным организаци
ям цеха предстоит немало 
поработать.

И. ЦЕПЛЯЕВ, 
секретарь парторганиза
ции цеха.

ПСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ.
300 колхозных стипенди. 
атов обучаются на днев
ном отделении Велико
лукского сельскохозяй
ственного института-

На снимке: в павильо
не сельхозмашин на пра
ктических занятиях- На 
переднем плане—студен
ты 4-го курса стипендиа
ты из Калужской облас
ти (слева направо) Павел 
Ермаков из колхоза име
ни Ленина Юхновского 
района и Владимир Аза
ров из об’единения «Сель
хозтехники» Кировского 
района.

Фотохроника ТАСС.

В детской библиотеке
Многие школьники города 

—любители книги. Многие 
из них записаны в детскую  
библиотеку города. Она су
ществует всего лишь пять 
лет, но уже успела приобре
сти популярность у юных чи
тателей.

Абоненты библиотеки— 
школьники 1-8 классов. Ес
тественно, выбор книг рас
считан на всех. И по жанру  
литература также различна. 
На книжных полках можно 
увидеть и сказки для ма
леньких, и современные кни
ги для молодежи. . А весь 
книжный фонд составляет 
приличную цифру — свыше 
15 тысяч экземпляров. Эта 
цифра быстро растет.

Библиотека обслуживает 
не только городских детей. 
Ею организованы филиалы в 
населенных пунктах района. 
Это библиотеки-передвиж
ки, работающие при школах 
деревень Горицы, М-Окуло- 
во. Волосово и Михайловка,

снабжающие литературой 
учеников 1-4 классов. Все 
четыре библиотеки-перед
вижки насчитывают свыше 
300 маленьких абонентов.

Большую работу ведут 
работники библиотеки и с 
городскими школьниками- 
Начинающему читателю по
могают выбрать книгу, про
водят короткие беседы на 
различные темы. Нередко 
после таких бесед ребята 
сами просят дать им почи
тать книги по этой теме.

Или такой факт. В этом 
году изменилась учебная 
программа по литературе 
для 8-х классов. Хотя дет
ская библиотека не имеет 
всех необходимых произве
дений классиков, она не ос
талась в стороне от нужд 
своих читателей. Был за
ключен договор с коллегами 
из районной библиотеки, и 
сейчас школьники получают 
нужные им книги из ее фон
дов. В. КОРЧИн.

ПО-НАСТОЯЩЕМУ ЗАБОТИТЬСЯ
Рано спускаются на зем

лю зимние сумерки. Упра
вившись с делами, труже
ники села спешат в свои 
клубы. Они идут сюда от
дохнуть, содержательно и 
весело провести досуг.

Очень многое в деятель
ности сельского очага куль
туры зависит от заведую
щего, от его энергии, раз- 
воротливости и творческой 
инициативы. Там, где у ру
ководства клубом стоит
квалифицированный работ
ник, хороший организатор, 
л ю б я щ и й  свое дело,
ключом бьет жизнь, там 
всегда много людей.

В нашем районе имеется не 
мало энтузиастов культур
но- просветительной работы, 
которые настойчиво трудят- 
ся на своем посту. Кто не 
знает заведующего Тешин- 
ским клубом Г. Я. Виногра
дова. Его можно увидеть не 
только в клубе. Он бывает 
на производстве, при
влек к участию в культурно- 
просветительной работе 
большей актив: учителей,
медработников. Проводя те 
или иные мероприятия, тов. 
Виноградов всегда думает •  
том, чтобы они оставили ка« 
кой-то след в жизни поселка.

О СЕЛЬСКИХ КЛУБАХ
Можно привести и другие 

примеры творческой иници
ативы работников сельских 
культпросветучреждений. С 
благодарностью отзываются 
о работе зав. клубами Н. А. 
Жирновой жители села На
тальино, Е. Д . Илларионо- 
б о й  из поселка Первомай
ский и некоторых других- 

Забота об удовлетворении 
культурных потребностей 
жителей села—долг каждо
го руководителя первичной 
партийной организации,кол
хоза, сельсовета. В услови
ях перехода к коммунизму, 
говорится в Программе 
КПСС, творческая деятель
ность во всех областях куль
туры должна стать особен
но плодотворной и доступ
ной для всех членов общест
ва. Партия и правительство 
неустанно заботятся о раз
витии культуры, о создании 
условий для наиболее пол
ного развития творческих 
способностей каждого чело
века, формирования в наро
де высоких художественных 
вкусов.

Учреждения культуры
призваны сейчас быть ак
тивными борцами за комму
нистическое воспитание
сельских тружеников, внес
ти достойный вклад в дело 
подъема культуры деревни 
до уровня города. К сож а
лению, такую заботу о клу
бах, библиотеках, красных 
уголках проявляют далеко 
не везде.

Взять хотя бы Новошин
ский колхоз. На территории 
его имеется четыре клуба- 
Но ни один из них к зиме 
не подготовился. В Князеве 
и Ольховке помещения куль
турных очагов требуют ка
питального ремонта, дрова 
на отопительный сезон не 
завезены. Председатель кол
хоза тов. Яшин и секретарь 
парторганизации тов. Иг
натьев совершенно не уде
ляют внимания клубам. По
этому не случайно здесь 
очень велика текучесть мо
лодежи.

Не подготовлен клуб к зи
ме в M-Окулове. Печи здесь  
неисправны, окна без стекол. 
С наступлением холодов

единственный в деревне 
культурный очаг не откры
вается, Колхозники лишены 
возможности даж е смотреть 
кинофильмы, не говоря уже 
о кружках художественной 
самодеятельности. Анало
гичное положение в Шилок- 
ше, Ломовке. И не случай
но, что труженики этих 
сельхозартелей расценива
ют подобные факты, как 
пренебрежительное отноше
ние к их насущным духов
ным запросам.

С 18 декабря начинается 
районный смотр художест
венной самодеятельности 
сельских клубов. Воспита
ние человека коммунистиче
ского завтра во многом за 
висит от того, где и как че
ловек проводит свой досуг. 
Вот почему так важно, что
бы в каждом селении был 
по-настоящему хороший 
очаг культуры, куда с удо
вольствием шел бы после 
работы каждый труженик 
—и старый , и молодой.

с. сотников,
зав. отделом культуры 

райисполкома.
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Поиск сельских новаторов10 тонн свинины в год
Работать на ефремовскую  

свиноферму я пришла дав
но. В январе следующего 
года девять лет будет. До  
этого трудилась на полях. 
Боялась я переходить на ра 
боту в свинарник. Помеще
ние было старое, холодное, 
свиньи истощенные, гряз
ные. Думала, что не справ
люсь с порученным делом. 
Уж очень тяжелая работа 
предстояла. Но все ж е со
гласилась.

Много трудностей я ис
пытала. Ведь тогда преоб
ладал ручной труд. Меха

низации вообще н и к а к о й  н е  
было. Все делали вручную.

Другое дело сейчас. Ус
ловия труда на нашей фер
ме стали куда лучше. Мно
гие трудоемкие работы ме
ханизированы. Хорошо обо
рудована кормокухня: есть 
и клубнемойка, и бак для 
варки картофеля, и пасто- 
приготовитель. Свиньи те
перь получают качествен
ный и разнообразный корм.

Все мы: и Нина Констан
тиновна Елкина, и новень
кая Нина Сергеевна Кире
ева, и я кормим своих пи
томцев часто, но понемно
гу. Ведь так-то оно сытнее, 
да и потери корма нет. По
лучают свиньи по 5 кило
граммов картофеля, по од
ному килограмму концен-

С к о т у — о ы т у ю

НАПЕРЕКОР
В начале осени к руко

водству М амлейским колхо
зом пришел новый предсе
датель Петр Семенович Л а 
зарев. Знаком ясь с хозяй
ством, он остался не дово
лен состоянием ж ивотно
водческих помещений. Н е
которые из них пришли в 
негодность. «Где размещ ать 
скот?—такой вопрос задал  
П. С. Л азарев  членам прав
ления и сам  ответил,-—надо 
дворы капитально ремонти
ровать и строить новые. А 
главное—надо спешить».

Скоро была создана стро
ительная бригада. Н а фер
мах застучали топоры. Б ук
вально за месяц коровники 
были капитально отремон
тированы, построены новый 
овчарник и телятник. Во 
всех помещениях бы ла про
изведена побелка. Вопрос с 
размещ ением скота был ре
шен.

Потом правление артели 
сосредоточило свое внима
ние на кормлении скота. 
Кормов в хозяйстве не хва
тало. Что делать? П редсе
датель решил посоветовать
ся с колхозниками. И вы
ход был найден. Колхозни
ки согласились получить за 
работу на сенокосе деньга
ми, а не сеном. Таким об
разом  колхоз приобрел 40 
тонн сена.

П риобретая грубые кор
ма, правление колхоза де
лает ставку и на кормопри- 
готовление. Сейчас на фер
мах налаж ено запаривание 
соломы. Запаренную и сдо

тратов. Корма даются
свиньям в виде мешанки. 
Применяем и витаминную 
подкормку.

От правильного кормле
ния свиньи мои заметно 
прибавляют в весе. В пер
вые годы моей работы при
весы были по 400 граммов 
в сутки, а сейчас—по 600- 
650 граммов. Свиньи мои 
упитанные, чистенькие. В 
этом году я уже 10 тонн 
свинины отправила для про
дажи государству. Д о но-

ИЗ О П Ы Т А

вого года еще отправлю.
Успеху способствовали не 

только хорошее кормление 
и содержание свиней. Есть 
еще одна причина. Я полу
чаю от свинарок, работаю
щих с маточным боголовь- 
ем, здоровых поросят. Н. К. 
Елкина и Н. С. Киреева со
держат поросят в теплом 
помещении, на полатях. 
Подстилка всегда сухая. А 
крепкие поросята привес 
дают высокий.

Хороших результатов в 
работе добилась и Н. К. 
Елкина. Вместе с ней мы 
помогаем молодой свинарке 
Н. С. Киреевой. Даем ей

ииммимвшиииямиивввшвюана

и т е п л у ю  з и м о в к у

ТРУДНОСТЯМ
бренную концентратами со
лому коровы поедают с 
большим аппетитом.

Н есмотря на старание ру
ководителей колхоза, суточ
ный рацион коров все ж е 
м аловат. А ведь перед ар
телью  стоит задача  не толь
ко сохранить стадо, но и 
получить от него молоко. А 
где сейчас изыщешь допол
нительно корма? М ожет, 
использовать другие резер_ 
вы? И правление решает 
поить скот только теплой 
водой.

Это очень важный зоотех
нический прием. Теплая во
да не охлаж дает организм. 
И животные в этом случае 
не расходую т энергию. С ле
довательно,- при поении те
плой водой кормов коровам 
требуется меньше.

Лучш е в хозяйстве обсто
ит д е л о  с кормле
нием свиней и овец. Д ля  
свиней в достатке запасен 
картофель, для овец— вето
чный корм. Кроме того, ов
цам скарм ливается хвоя.

Х озяйское отношение к 
делу позволит мамлейцам 
выполнить план поголовья 
скота. В будущем году они 
намечают увеличить пого
ловье овец и свиней.

М амлейцы нашли выход, 
казалось бы, из безвы ход
ного положения. Сейчас на 
фермах наведен должный 
порядок, налаж ено рацио
нальное кормление ж ивот
ных, ведется хороший уход 
за  скотом.

А. ЕВСТАФЬЕВ.

нужные советы. Д а  и она 
не стесняется. Спрашивает, 
чего не знает.

Руководство колхоза к 
нам относится с внимани
ем. Спецодежду выдает ре
гулярно. Спасибо хозяину. 
Это я про председателя на
шего, Григория Васильеви
ча Костылева, говорю. Его 
все так зовут. Он у нас 
действительно настоящий 
хозяин.

В колхозе наш труд высо
ко оценен. Выдают премии, 
дополнительную оплату, 
объявляют благодарности. 

А главное, хорошо оплачи
вают труд. В среднем у 
меня в месяц выходит по 
90-100 рублей. Хорошо.

Зимовка скота нас не 
страшит. Помещение хоро
шее, кормов для свиней за
пасено в достатке. Только 
бы нам побыстрее оборудо
вали механизированную по
дачу кормов. Недавно мы 
председателю говорили об 
этом, обещал в скором уст
роить, А раз обещ ал—зна
чит, сделает.

Обязательства, которые 
мы взяли на первый год 
пятилетки, выполним с че
стью.

Е. ЕЖКОВА, 
свинарка Ефремовского 

колхоза.

ЛАТВИЙСКАЯ ССР. 
Клубный работник Сал- 
дусского мелиоративно- 
строительного управле
ния Нора Жиделе (на 
снимке) готовится к де
монстрации не совсем 
обычного фильма. В 
борьбе за высокое каче
ство работ, кроме мораль 
ных и материальных сти
мулов, здесь взята на во
оружение и кинокамера. 
Весь процесс работы пе
редовых бригад и луч
ших мелиораторов за
фиксирован на киноплен
ку. Опыт передовиков, 
методы и приемы их ра
боты пропагандируют
эти документальные
фильмы.
Фото С. ДАНИЛОВА.

Фотохроника ТАСС.

КУРГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ.
К о м п л е к с н о  механизировать 

разборку, мойку, дефектов- 
ку деталей и сборку трак
торов—такую задачу поста
вили перед собой специалис
ты Варгашинской мастер
ской «Сельхозтехники», 
вступив в соревнование за  
достойную встречу 50-летия 
Великого Октября.

Поточно-узловой метод 
ремонта тракторов уже не 
может удовлетворять требо
ваниям сегодняшнего дня 
Большая потеря времени 
при дефектовкё деталей, вы
сокий процент ручного тру
да не позволяют добиться

Для многих первозим ье- 
прелюдия к зиме со всем ее 
очарованием. Для Николая 
Васильевича Монахова—то
же прелюдия, но особенная. 
Начинается для его про
фессии ответственное время, 
как, впрочем, и у всего кол
лектива центральной котель
ной судостроительного заво
да, где он работает.

И в летние месяцы года 
жизнь завода немыслима 
без подачи сюда горячей во
ды и пара. Но зима—это зи
ма- Она приносит с собой 
отопительный сезон.

Случись, что вышел из 
строя котел, прорван трубо
провод на том или другом 
участке, и это сразу будет 
ощутимо. Но такого на за 
воде за последнее время по
ка не помнят. А если и слу
чается когда-нибудь подоб
ное, ремонтная служба ка
чественно и быстро устранит 
неполадки. И в числе тех, 
кому доверена эта работа,— 
автогенщик Н. В. Монахов.

Он давно работает в цент
ральной котельной, с самого 
начала войны, с 1941-го. Был 
и учеником, был и бригади
ром. Здесь, в своем коллек
тиве, вступил в партию.

25 лет рабочего стаж а—это 
не шутка. Имеющий его— 
почти всегда высокий специ
алист. Николай Васильевич 
—не исключение. Немногие 
на заводе вот так умеют ра
ботать с горелкой. Язычок 
пламени вонзится в металл, 
словно нож в масло, и де
таль обрезана. Обрезана 
так, словно на станке.

У специалиста всегда 
больше работы: он нужен
здесь, нужен там. За Нико
лаем Васильевичем закреп-

высокой производительнос
ти. Поэтому на Варгашин- 
ском ремонтном предприя 
тип решили в дополнение к 
существующей поточной ли
нии сборки тракторов со
здать поточно - контейнер
ную линию разборки трак
торов. За разработку такой 
линии взялись управляющий 
объединением Юрий Матве
евич Леготин и старший ин
женер по новой технике Вик
тор Васильевич Конопля. 
Они создали конструкцию 
контейнеров, в которые при 
разборке тракторов уклады
ваются все детали по узлам.

Контейнеры с промытыми
деталями мотора подаются
в моторный цех. Теперь дли 
дефектовщика отпала необ
ходимость ходить от одного 
узла сборки к другому. Его 
место твердо определено 
конвейером. Участок дефек- 
товки оснащен необходимы
ми измерительными прибо
рами и инструментами. Во 
главе его поставлен самый 
опытный специалист.

На снимке: поточно-кон
тейнерная линия разборки 
тракторов.
Фото С. ЮДИНА.

Фотохроника ТАСС.

лево 5 объектов. Тут и ре
монтные работы в централь
ной и в шестой котельных, 
на кислородной станции, 
компрессорном участке.

Николай Васильевич — 
член партбюро цеха, проф
групорг. В его профсоюзной 
организации 100 человек. 
Поле для деятельности ре
шения задач — большое. 
Профгрупорг. Он проводит 
работу среди рабочих за бо
лее высокое выполнение 
ежемесячных производст
венных заданий, организует 
воспитательную работу по 
укреплению трудовой дис
циплины, к тому же и ак
тивный агитатор.

На сегодня из группы Ни
колая Васильевича все охва
чены подпиской на газеты и 
журналы, коллектив цент
ральной котельной из меся
ца в месяц успешно выпол
няет производственное зада
ние. Люди взяли повышен
ные социалистические обя
зательства в честь 50-летия 
Советской власти. И они 
уверены, что взятое слово 
сдержат.

Трудно измерить ту рабо
ту, которую ведет общест
венный работник. Но она, в 
конечном счете, измеряет
ся. Измеряется теми успеха
ми, которых добивается кол 
лектив. А успехи рабочих 
центральной котельной на
лицо. В них—немалая доля 
труда автогенщика.

...Приносит зима одним 
радость от любования кра
сотой природы, у других с ее 
наступлением появляются 
иные заботы- У Николая Ва
сильевича и то, и другое. И 
радость красоты жизни, и 
радость трудовых ее будней.

В. ГРЕВ.

Ветеран труда



ПРНОКСКАЯ ПРАВДА

ИНДИЯ В ПРЕДДВЕРИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ
В ф еврале будущего ю  :а в 

Индии предстоят выборы в 
народную (нижнюю) палату 
парламента и законодательны е 
собрания штатов (ш тат— круп
нейшая единица адм инистра
тивного деления страны ). Это 
важ ное событие уж е сейчас за- 

. нимает центральное место в по
литической жизни Индии. К ак 
правящ ая партия страны —Ин
дийский Н ациональный конг
ресс, так  и оппозиционные пар
тии—левые и правые— активно 
готовятся к предвыборной кам 
пании, разрабаты ваю т избира
тельные программы, составля
ют списки кандидатов, ведуг 
переговоры о предвыборных 
союзах и коалициях. .

13 ноября премьер-министр 
Индии И ндира 'Г анди  объявила 
о перемещ ениях в составе пра
вительства. Место ушедшего в 
отставку министра внутренних 
дел Наяды' занял министр обо
роны Ч аван, на пост министра 
обороны назначен прежний ми_ 
нистр иностранных дел С варан 
Сингх, а на место последнего 
назначен профессор Ч агла. Эти 
перемещения должны способст
вовать укреплению положения 
правительства в преддверии 
всеобщих выборов.

В этом году И ндия закончи
ла выполнение третьего пяти
летнего плана. Несмотря на 
ряд неблагоприятных ф акто
ров, и преж де всего неблаго
приятные условия погоды, ко
торые в течение трех лет губи
тельно сказы вались на урож ае, 
достигнуты определенные ре
зультаты  как  в области про
мышленности и транспорта, 
так  и в сельском хозяйстве.

Производство стали увели

чилось до 6,2 миллиона тонн в 
год, добыча нефти до 5 милли- 

, онов тонн, а угля—до 68,5 мил- 
' лиона тонн. Мощности элект- 
[ ростанций увеличились с 5,Ь 
! миллиона до 10,2 миллиона ки- 
j ловатт. О бщ ая площ адь о р о 

ш аемых земель увеличилась на 
7,5 миллиона гектаров. Число 
школ возросло с 400 тысяч до 
500 тысяч, а число школьников 
—с 45 миллионов до 68 милли
онов. З а  эти годы подготовлено 
86 тысяч врачей и 93 тысячи 
инженеров.

Сейчас заканчивается р азр а
ботка четвертого пятилетнего 
плана, который долж ен явить-

Б Е С Е Д А  
С ЧИТА ТЕЛЕМ

ся важ ным этапом в деле обес
печения экономической незави. 
симости Индии. Производство 

' стали к 1970-71 хозяйственному 
году долж но увеличиться до 

1 10,5 миллиона тонн? добыча 
; нефти—до 9,5 миллиона тонн, 
мощность электростанций—до 

I 20 миллионов киловатт. Будет 
' резко расш ирено производство 

удобрений и химикатов для 
сельского хозяйства, а пло
щ адь орош аемых земель увели
чится на 5,2 миллиона гекта
ров. В выполнении пятилетних 

: планов большую роль играет 
!экономическое сотрудничество 

Индии с Советским Союзом и 
другими социалистическими 
странами.

И все-таки экономическое 
положение страны продолж ает

оставаться напряж енном . В 
этом году сильнейш ая засуха 
и наводнения вызвали неуро
ж аи  в ряде штатов, а в ш татах 
Бихар и У ттар— П радеш  в Се
верной Индии создалась серь
езная угроза голода.

18 ноября И ндира Ганди об’- 
явила о создании фонда прёчь- 
ер-министра по оказанию  по
мощи голодающим. П родоволь
ственными затруднениями И н
дии спеш ат воспользоваться 
СШ А, которые затягиваю т сей
час переговоры о поставках 
обещанного продовольствия, 
стремясь навязать Индии свои 
политические условия. С этой 
целью в Индию в - конце ок
тября приезж ал специальный 
представитель президента 
США Гарриман.

Усиливаются происки и внут
ренней реакции, которая сей
час, например, всячески стре
мится разж игать религиозные 
разногласия м еж ду индусами и 

I другими религиозными общи- 
! нами, в особенности мусульма- 
; нами. 7 ноября реакционные 
' партии организовали в столице 

Индии Д ели демонстрацию 
против убоя коров, которых 
индусы считают священными 
животными. Д ем онстрация со
провож далась погромами и 
поджогами. П редседатель Ком
партии Д анге заявил , что это 
движение было организовано 
при содействии Ц РУ  США.

С другой стороны, в Индии 
разверты вается широкое народ
ное движение против попыток 
индийских капиталистов и по
мещиков свалить экономичес
кие трудности на плечи народ
ных масс. Е. ЕГОРОВ.

(ТАСС).

П Е Р Е С Е Л Я Й Т Е С Ь  НА ВОСТОК
Н а востоке нашей страны, 

особенно в Амурской облас
ти, Х абаровском крае, идег 
интенсивное освоение бога
тых плодородных земель. 
Д л я  освоения их и развития 
сельскохозяйственного про
изводства правительство на 
протяжении ряда лет в по 
рядке добровольного пересе
ления направило туда боль
шое количество семей.

В текущ ем году из Горь
ковской области в восточ
ные районы переселилось 
более 600 семей, в том чис
ле из города К улебак и Н а
вашинского района 16 семей. 
Например, из г. Кулебак 
переселились Соловьев В а
силий Егорович, Тимаков 
Борис Константинович, Ва.. 
дова Т атьяна Васильевна, 
Левкин Владимир Иванович, 
Соколов Н иколай Сергеевич 
и другие, из д. Л ом овка Н а
вашинского района выехали 
на восток Варкин Василий 
Андреевич, Лимонушкин 
Виктор М ихайлович, Узяков 
Степан Петрович и другие.

По прибытии на место ж и
тельства все они получили 
квартиры или отдельные до
ма, им предоставили рабо- 
боту, обеспечили продукта
ми питания. О том, как они 
живут, лучше всего расска
зываю т их письма, прислан
ные родным и знакомым.

Вот что пишет бывший 
ж итель д. Л ом овка Н ав а 
шинского райоца Варкин
В. А. «Привет из Амурской 
области. Сообщаю, что ра- 

• ботаю чабаном, пасу 1000 
голов овец. Я и мои земля
ки ждем вас в гости. При- 
едете и увидите, как мы 
живем, уверен—все вам по
нравится, скучно не будет.

Не учитывают  
нужды населения

В магазинах Тешинского 
рабкоопа уже длительное 
время нет в продаже дина
миков. По этой причине мно
гие вынуждены отказывать
ся от радиоточек, так как 
непригодный динамик заме
нить нечем. Наличие радио- 
точек в поселке не только 
не увеличивается, а, наобо
рот, уменьшается.

Работниками рабкоопа 
спрос населения на предме
ты культуры и быта не учи
тывается. В местных мага
зинах невозможно купить 
электрического утюга, брит
вы и многих других необхо
димых вещей. А пора бы ра
ботникам прилавка полнее 
удовлетворять нужды насе
ления.

С. АНИКИН,  
электромеханик радиоузла.

Посмотрите, сколько у меня 
во дворе скота. Я имею 4-х 
кабанов, двух быков, коро
ву, овец и кур».

А вот письмо бывшей ж и
тельницы г. Кулебак В.В. 
Соловьевой, переселившей
ся в колхоз имени Ж данова 
Амурской области.

«Здравствуйте, мои роди
тели, папа и мама. Папа, 
вы меня в письме спраши
ваете, как мы живем. Я 
работаю дояркой, зараба
тываю в месяц 70 рублей. 
Это только аванс. Полный 
расчет будет произведен в 
конце отчетного месяца, и 
дополнительно на каждый 
заработанный трудодень 
еще начислят по 30-40 ко
пеек. С 9 марта по август 
заработала 727 трудодней, 
на которые авансом выда
ли 21 мешок пшеницы. Ж и
вем хорошо».

Ж елаю щ ие на переселе
ние, обращ айтесь за  всеми 
справкам и к уполномочен
ному по переселению и ор
ганизованному набору р а
бочих по адресу: г. К уле
бяки, 2-я Ф утбольная ули
ца, дом №  5-а, телефон № 
2-87

П. КУЗИН,
уполномоченный по пере
селению и организован
ному набору рабочих.

Паука в Социалистиче
ской Республике Румы
нии успешно служит де
лу развития народного 
хозяйства страны, делу 
мира и прогресса.

На снимке: в институ
те атомной физики. Уче

ные ведут здесь боль
шую исследовательскую 
работу по мирному ис
пользованию атомной 
энергии.

Фото Аджерпресс— 
ТАСС

Д О В Е С Т И  Д О  К О Н Ц А

Мы, жители улицы Школь
ной, просим повлиять на 
руководство ОКСа судост
роительного завода. Дело в 
том, что в домах на нашей 
улице этим летом проведена 
канализация. Сделав хоро 
шее начало, строители не 
довели его до конца. На 
участке в 15-20 метров до 
общей канализационной ма
гистрали работы не выпол
нены. На всё наши обраще
ния по этому поводу к руко
водству и мастерам ОКСа, 
последние отделываются 
только обещаниями.

Ввиду того, что не рабо

тает канализация, ЖКО от
ключило воду, в антисани
тарном и запущенном состо
янии находятся выгребные 
ямы.

В результате такого отно
шения. жители улицы 
Школьной лишены элемен
тарных удобств.

Учитывая, что ёще есть 
время до заморозков, про
сим оказать нам помощь в 
достройке канализации.
Б. БОРИСОВ, А. КОРО

ВИНА, Н. ГУСАРОВ,
Р. ГУРЬЕВ, В. ШОХОВА,

И. ДИ В ЕЕВ , Е. КОЛА- 
БАНОВА.

КТО В ОТВЕТЕ?
У нас в городе два 

культурно - массовых 
центра—Дворец культу
ры и клуб имени Горько
го. И если первый такое 
название в какой-то сте
пени оправдывает, то 
второй-..

Лет пять назад моло
дежь здесь можно было 
увидеть не только в ки
но, а и на танцах- Но ког
да танцплощадка «изно
силась», любители потя
нулись на танцы во Дво
рец. Клуб же начал дрях
леть у всех на глазах.

Но з а т е м  в его 
жизнь ворвались «боль
шие» перемены- Прежде 
всего—ремонт. Клуб как 
бы родился заново. Бы
ли обложены кирпичом 
стены, проведено паровое 
отопление, заново насте
лены полы. (Правда, па
ровое отопление так ни 
разу и не опробовали- Де
ло в том, что нет истоп- 
ника-котелыцика).

Вторым новшеством 
было открытие так на
зываемой бильярдной
комнаты. В ней можно 
было видеть много наро
да. Но «из-за несознатель
ности посетителей» ее 
прикрыли.

Организовали духовой 
оркестр. Долго из одной 
комнаты доносились
хриплые звуки труб. Но, 
как говорится, ничто не 
вечно- Оркестра тоже не 
стало-

Нолавно злесь пыта

лись организовать худо
жественную самодея
тельность- Извещавшая о 
создании кружков афи
ша повисела с неделю и-.- 
сгинула. И жизнь вновь 
течет по установившему
ся расписанию: в неделю 
—5 дней работы библио
теки, 4 дня кинопоказа, 
1 день—выходной.

Формально клуб чис
лится за заводом строй
материалов №  7, но фак
тически сам по себе хо
зяин. А жителей южной 
части города давно зани
мает мысль, когда же 
кончится застой в работе 
этого культурного очага?

В. ТАРАСОВ.
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О Б Ъ Я В Л Е Н И Е  
Всем подавшим заявление на 

подготовительные курсы для по
ступления в пединститут при 
средней школе № 4 г. Навашина 
явиться 27 ноября с. г. (воскре
сенье) к 10 часам утра на первое 
организационное занятие.
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